

Nueva irrupción aérea sobre Londres

Se ha publicado la explicación oficial de la revuelta de Korniloff

WASHINGTON, 25.—La embajada rusa en esta capital acabó de publicar la explicación oficial de la revuelta encabezada por Korniloff. Confirma éste los relatos que se han publicado en Petrogrado. Echa la culpa por toda la dificultad a Vladimir Loeffel, miembro de la Duma y quien informó a Kerensky que Korniloff quería ser dictador.

Desde que se sofocó la revuelta, se ha hecho necesaria una completa reorganización del ejército, por la razón de que el ejército no tenía confianza en sus jefes.

CHICAGO, 25.—J. J. Tobías, catedrático de la Escuela de Derecho y jefe de los Amigos de la Paz, declaró hoy que se ha ofrecido la suma de 30,000 dólares para obrar en el sentido de conseguir un embargo de las municiones y de tratar de influir en el sentimiento del país a favor de paz con Alemania. Dice que la oferta vino de un individuo que se llama E. T. Thyme, banquero de Estocolmo.

KANSAS, MO., 25.—En el almuerzo que se obsequió al general Leonardo Wood, con motivo de una fiesta patriótica, Theodore Roosevelt dijo: "Si yo fuera miembro del Senado de los Estados Unidos, tendría vergüenza de tomar posesión de un asiento hasta que hubiera descubierto algún modo de privar al senador La Fayette del suyo, pues su presencia en dicha Cámara constituye un escándalo para el buen nombre de los Estados Unidos. El general Wood dijo en un discurso que es un grandísimo disparate el suponer que los Estados Unidos puedan ganar la guerra en el aire o con cualquier aparato mecánico; el único modo de ganarla es con hombres y haciendo sacrificios."

BERLIN, 25.—Dice el "Vossche Zeitung", que según informe recibido de Varsovia, Tarnonosky se excusó de ser miembro del Consejo de Regencia de la nueva Polonia. Sin embargo, manifestó que aceptaría un nombramiento administrativo.

PETROGRADO, 25.—Ha causado gran sensación la controversia sobre el motivo de la revuelta de Korniloff.

Los diarios publican muchísimas columnas, conteniendo revelaciones y entrevistas con los principales autores en el drama. Aunque hay mucho en todo ello que es inexplicable, parece innegable que hubo negociaciones entre Korniloff y Kerensky respecto al establecimiento de un gobierno fuerte en Petrogrado y que estas negociaciones se efectuaron antes de la revuelta. Se dice que fué parte del proyecto la marcha sobre la capital de la tropa de Korniloff.

Dice el "Rusekia Volka" que las revelaciones han hecho una impresión abrumadora. Que aquellos ministros que no estaban al tanto del proyecto, esperan la explicación de Kerensky.

Savinkoff declara que fué despachado a donde Dorniloff por Kerensky, quien estaba resuelto a proclamar la ley marcial, con el encargo de decirle que mandara la caballería a la capital y también la división salvaje al mando de un jefe que no fuera Korniloff. Korniloff violó el pacto, enviando a Korymoff.

Dice el Rech, que Korniloff trazó un plan para la salvación del país, con

Lo que dijo Roosevelt en un almuerzo

sistía este en establecimiento de tribunales militares revolucionarios; la militarización de los ferrocarriles y talleres y el restablecimiento disciplinario de las oficiales, el que fué rechazado por Kerensky. Sin embargo Korniloff prometió a Savinkoff que cumpliría lo ordenado por Kerensky, haciendo posible la proclama de la ley marcial.

LONDRES, 25.—Inf. of. ing. Después de corta lucha repelimos una irrupción nocturna que se efectuó cerca de La Basse, faltan algunas unidades de los nuestros. Esta mañana hu-

bo activo cañoneo enemigo por ambas riberas del Scarpe. Está efectuando una irrupción aérea sobre esta capital. Se sabe que los muertos ascienden a 14. Anuncia Lord French que según las últimas comunicaciones recibidas relativas a la irrupción aérea demuestran que el grupo de aeroplanos enemigos que se aproximaban a Londres fueron repelidos en su mayor parte por la artillería antiaérea logrando penetrar las defensas uno o a lo más dos, las bajas en todos los distritos atacados son 15 muertos y 70 es-

tropeados. El daño material no es grande. Los aeroplanos pasaron las costas de Yorkshire y Lincolnshire entre media noche y las 3 a. m. No hay evidencia de que penetraran muy adentro del país, porque fueron rechazados por la artillería antiaérea de los lugares que intentaron atacar. Arrojaron bombas sobre las ciudades de la costa, las cuales hirieron ligeramente a tres mujeres. Averías materiales insignificantes; el Tamesis fué otra vez el objeto de una irrupción aérea. El enemigo cruzó las costas de Essex y Kent

en varios puntos, arrojando bombas. El enemigo penetró hasta los atrabales.

BERLIN, 25.—Inf. of. Alemán. Nuestras visiones bombardearon anoche, Centros de Londres, Dover, Southend Chatham, y Sheerness. También Dunquerque, todos regresaron incólumes.

N. YORK, 25.—Avisa Scott Frencher corresp. con los ejércitos franceses que llegaron los primeros destacamentos de voluntarios rusos y polacos y están instruyéndose en campamentos especiales. El tren en que llegaron llevaba banderas francesas y polacas y aunque los voluntarios se vistieron el uniforme ruso, llevan sobre el pecho divisas polacas; aconteció una escena muy emocionante en una estación por donde pasa el tren. Aquí 20 prisioneros alemanes que descargaban unos carros, se asombraban al ver el pabellón polaco. Cuando supieron que se había constituido un ejército polaco, exploraron al oficial permiso de engancharse, pero el oficial les explicó que era prohibido por el derecho internacional; agregando que después de la guerra todos serán reunidos en Polonia.

LONDRES, 25.—Un papel blanco que acaba de publicarse de los pormenores del tratamiento acordado por los alemanes a los prisioneros en África oriental. La mayor parte de las declaraciones incluyendo las de muchas mujeres demuestra que los alemanes adoptarán deliberadamente una política calculada para desprestigiar a los ingleses a la vuelta de los indígenas, con este fin los obligaron hacer toda clase de trabajo degradante haciéndoles sufrir terribles privaciones resultando el mal alimento, malos vestidos y peor abrigo. El comandante Alemán manifestó que los prisioneros no tenían ningún derecho y cualquier cosa era demasiado buena para los británicos. Mañana Michaelis se presentará al Reichstag; se espera que hablará de la paz; un Tommy inglés en carta genial que escribía a su familia, contó como había mandado al infierno a docenas de alemanes.

(El censor borró esta referencia y escribió debajo, no es permitido hacer referencias al Cuartel gral. alemán).

Clausura de la Exposición Nacional

Hemos recibido una esquela que dice:

"El Ministro de Fomento en nombre del Gobierno de la República, tiene la honra de invitar a usted a la clausura de la Exposición Nacional, que tendrá lugar en el edificio «Juan Rafael Mora» el día domingo 30 del corriente, a las 9 y 30 a. m.

San José, 26 de setiembre de 1917."

Agradecemos al señor Ministro su atención.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS
GRAN VARIEDAD — — —
— — — PRECIOS BA
Tienda de don Narciso

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 y 30 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Continúa la discusión del dictamen de la mayoría respecto al contrato Quirós-Keith.

Leiva.—Declara que el contrato es beneficioso para el país, especialmente desde el punto de vista de la industria pecuaria, que constituirá un nuevo ingreso fiscal.

Las construcciones de ferrocarriles, que se fijan en dicho contrato, vendrán a ser una competencia para el ferrocarril del Norte y un progreso para el país.

Está de acuerdo en la suspensión del articulado en lo que respecta a la concesión de fuerzas hidráulicas.

Respecto a competencia en los negocios de carne, no la habrá, pues la compañía no podría hacer lo que hacen los que se dedican a vender carne al menudeo, pues en ese caso obtendría pérdidas.

Termina diciendo que acoge favorablemente ese contrato.

Si fuera peligroso sería el primero en rechazarlo.

Astúa Aguilar.—Puesto que nadie se ha ocupado en combatir al Sr. Leiva, yo quiero combatirlo, para defender también el último pedazo de tierra que nos queda y que se quiere vender.

Las críticas que yo dirija, no van directamente al Sr. Presidente Tinoco y Ministro de Fomento, pero es lo cierto que han firmado un contrato con una esperanza dulce. Hay un espejismo que yo quiero romper.

Apesar de tantas publicaciones en la prensa, que de seguro son pagadas, yo espero que ese contrato habrá de romperse en esta Cámara.

Yo lamento que ellos hayan

firmado un documento tan ingrato.

Yo digo a la República: no firméis ese contrato, porque entregáis el último pedazo de tierra que nos queda. Entregar la tierra al extranjero y sobre todo al extranjero que no nos ama, equivale a vender la patria.

El contrato es malo desde el punto de vista internacional para el futuro.

Demostraré que está en peligro la soberanía, con respecto a ese contrato.

México ha ido entregando poco a poco su tierra a empresas americanas, y ya podéis ver lo que está sucediendo allí. Quiénes dominan a México? los que tienen sus tierras.

Cada negociante americano es una especie de embajador, pero sin credenciales, que busca su dinero, pero para dar expansión a su país.

Un ejemplo lo tenemos en la United Fruit Co., la que ha abandonado la zona atlántica, dejando la ruina en el negocio del banano; pero a ella poco le importa eso.

Los que cantaron la oda elocuente a la compañía petrolera hoy se han arrepentido. Han comprendido que a esa compañía le entregaron nada menos que cuatro mil kilómetros de nuestras tierras.

Yo prometo demostrar que este contrato es malo; que nos dejará sin vida. Es mentira que en nuestro país quedaría carne, pues uno de los efectos de ese contrato es el encarecer la carne hasta el punto de que el pueblo no la podría comer.

En nombre de nuestro amor al país, a nuestra patria, os pido que rechazéis el dictamen de la mayoría y aceptéis el de la minoría, el del señor Saborío, el único patriota que tuvo el valor de rechazar con toda franqueza ese contrato que será la ruina de la patria.

Aspectos económicos

La fuerza positiva de todo desarrollo humano, bajo cualquier aspecto que sea considerado es el dinero. La fuerza criadora de vida y aun de paz para los pueblos es la riqueza. Propender a su desarrollo y a su fomento es nutrir a los habitantes. Sostener a las masas con empresas es buscarles su bienestar y su tranquilidad. Alejarles toda comodidad para el logro de las aspiraciones de la lucha diaria es provocar la anemia económica. Y la anemia tanto degenera los organismos como los espíritus.

Costa Rica está anémica, pero en grado alarmante. Ya todos lo sabemos, y con gran pasividad nos concretamos a exclamar: ¡Cuánta miseria! ¡Cuánta necesidad! ¡Qué crisis tan aguda!

Y después.....después el gobierno, los municipios, los capitalistas y el mundo entero se cruzan de brazos, y a suspirar.

Pareciera más bien actitud de Sanchos. Vivimos en un letargo, en una desidia de la cual muy tarde nos vamos a arrepentir y a despertarnos cuando la vida nacional esté ya cadavérica.

La crisis domina con todos sus horrores; la miseria nos acompaña con todos sus males y no nos movemos a poner remedio a este mal inmenso. Nuestros hijos son alimentados ya con miseria y en no pocos hogares ya se conoce la desnudez.

Pero no hay nada que nos impulse a movernos, pues las iniciativas duermen y los espíritus solo parecen sujetarse a la resignación.

Urge que salgamos de este marasmo en que nos hallamos. La vida industrial está muerta, el movimiento comercial agonizante, el trabajo del artesano escaso y mal remunerado, y la labor del pobre jornalero es pagada hasta con miseria.

No podemos continuar así, pues llegaremos a la debacle completa. Las calles de la ciudad se ven desiertas hasta en

los días de feria, las tiendas vacías y en los puestos de comestibles solo se oyen suspiros y se ven no pocas lágrimas.

Cada rato tocan a nuestra puerta artesanos robustos en otros tiempos pero anemizados hoy en busca de trabajo, mujeres que solicitan qué hacer tan solo por la comida, y niños pobres niños, que piden pan para sus estómagos vacíos.

Ese cuadro lúgubre lo vemos en todas horas del día, y hasta en las crepusculares.

Y como único recurso se espera todo del gobierno.

Y creemos que ya el Estado se encuentra como las personas agotado. Las cajas nacionales solo contienen los documentos de las deudas, pues ya el oro no ocurre como antes.

Despertemos! Hagamos lo posible por vencer esta difícilísima situación que algún remedio ha de tener, pues vivir así, no es vivir.

Abandonemos ya el estribillo de guerra que ya cansa. Nada de guerra porque ya nuestro mal es viejo. Curemos nuestra enfermedad y demos más vida a la República.

Acabamos de cantar hosannas a la libertad y a la independencia; los niños en alegres cantos han saludado con himnos el derecho de ser libres y nosotros los grandes hemos aplaudido, pero en realidad un gran deshelo nos invade. No somos libres porque no es libre quien debe, porque es esclavo quien busca prestado para pagar; está encadenado quien no recibe con su trabajo su sustento.

Cantemos otro himno a la Patria: el del Trabajo. Pero antes, que venga el gobierno y los hombres notables del país a poner remedio a esta gravedad, que ya va siendo símbolo de muerte.

La salud de la Patria así lo exige. Manos a la obra, que mañana, será más tarde que hoy.

LUMEN.

EL DIA NOTICIOSO

Reos que reclaman servicio médico

Los reos que se encuentran recluidos en la cárcel de Santa Cruz, han hecho una solicitud a la autoridad respectiva a fin de que se les suministre los cuidados médicos que necesitan, pues hay muchos que padecen dolencias que exigen este servicio.

Esta solicitud ha sido traspasada al Ministerio correspondiente, de donde se espera una contestación favorable.

Ya que de esto nos ocupamos, debemos decir, que en verdad debiérase tomar medidas justas para que todas las cárceles de los pueblos estén atendidas en cuanto a servicios médicos. Muchas de ellas, no lo tienen, y hay necesidad de hacer gastos grandes para trasladar el reo enfermo al hospital más cercano.

Una vez curados esos reos, pueden encontrar facilidades para escapar, como ya se ha visto en muchos casos.

La emisión de billetes de uno y de dos colones

En la oficina del Sello Nacional se trabaja activamente en contrahacer los billetes de a uno y dos colones que han sido autorizados para ponerlos a

la circulación y que son de lo que más falta hace en nuestra capital.

Sabemos que ya está lista una cantidad considerable, la que muy pronto comenzará a circular.

Lo mismo se trabaja en la casa del cuño. Hay ya una cantidad grande de moneda fraccionaria acuñada, y lo que únicamente falta que se haga es el recuento y entrega de ellas, para que se ponga a la circulación.

Riña a machete

En una finca del litoral del atlántico, se desarrolló un hecho de sangre entre dos sujetos, uno de apellido Araya y el otro Solera, quienes trabajaban como jornaleros en ese lugar.

Tuvieron una disputa, la cual degeneró en riña, que, como sucede casi siempre en esos lugares apartados, fué a machete.

Solera agredió a su compañero, produciéndole una herida mortal en la espalda; pero esto no impidió para que el agredido hiciera uso de su cuchillo y le asestara una herida en la cara al primero.

Araya fué conducido al hospital de Limón donde se le atiende, pues como

lo dijimos, la herida que recibió es de gravedad.

Deplorables son esos hechos que pugnan con la armonía que debería prevalecer entre compañeros de trabajo.

Los niños bagabundos

Con profunda tristeza tenemos que decir, que a pesar de la estricta vigilancia que se ejerce para evitar en los niños la vagabundería, siempre se ven casos de esta naturaleza.

Ayer nada menos, una señora nos expuso que tres muchachos, llevando bajo el brazo sus libros y cuadernos, se introdujeron en su propiedad para apropiarse de las legumbres que ella cultivaba.

Ya lo hemos dicho; y no nos cansaremos en repetirlo, el hábito de la holgazanería en el niño, es el principio de la delincuencia y si esto no se subsana a su tiempo, tendremos más y más malhechores.

Para el progreso agrícola

Hemos recogido la noticia de que gran número de vecinos del cantón de Puriscal, solicitarán al supremo gobierno que les ayude en la ocupación del camino carretero que conduce de esta capital a aquel lugar.

Ese próspero cantón, lo que necesita hoy día es de un buen camino carretero, para el fácil acarreo de sus productos que se cosechan en gran escala, y que abastecen grandemente a nuestra capital. Pero, como lo hemos dicho, lo que dificulta el transporte de los productos es el pésimo estado de los caminos, lo que esos vecinos se proponen subsanar.

Si esto es cierto, esperamos que el gobierno prestará toda clase de ayuda a los vecinos del Puriscal, que es justo que ya tengan su buen camino carretero.

Alfós precios de la gasolina

Ha subido en Estados Unidos a \$ 4. Su exportación ha sido muy limitada y su uso reglamentado duramente. Las personas que no comprueban que ocupan sus autos en negocios, y no en simple paseo, son fuertemente multadas.

El nuevo criterio del Ministro de Hacienda nuestro aumentó la gasolina en ₡ 2.07 que son los derechos de aduana de cada caja.

Nuevas autoridades heredianas

De plácemes está la simpática ciudad de las flores.

Ultimamente se han puesto al frente de la autoridad provincial dos jóvenes de las cepas clásicas y linajudas de la ciudad.

Para desempeñar la Gobernación ha sido nombrado el joven don Juan María Solera Oreamuno y para la Subinspección de Hacienda el joven don Guillermo Flores Morales.

Ambos son personas, cultas, llenas de nobles ambiciones y que tendrán en mira acreditarse en su vida pública.

Su juventud no es parte a esperar poco de ellos por falta de experiencia porque los abena el ser buenos hijos que atenderán a los consejos y advertencias de sus estimables padres, que son caballeros avezados a la vida de ciudadanos en ejercicio de sus deberes y derechos y abonados por una honradez política bien estimada.

¡Bien por Heredia!

Fué asaltado un campesino que traía granos a esta capital

Esta clase de hechos se han venido cometiendo con mucha frecuencia, y de ellos se han ocupado ya los periódicos.

Del que vamos a relatar fué víctima el campesino José Zamora, el que venía de su pueblo para vender frijoles en esta capital.

Serían las cuatro de la mañana, cuando fué detenido por tres sujetos desconocidos en la cuesta de los Anonos. Todos ellos portaban cuchillos, con los que le amenazaron si no les entregaba el dinero que llevara.

El Ministro de Instrucción Pública y el teosofismo

Cada día se nota más el daño causado a la juventud con el nombramiento recaído desde que se inauguró el actual Gobierno, en el señor Brenes Mesén para dirigir el importante ramo de Instrucción Pública, porque si es verdad que desde que los maestros venidos de Chile se hicieron cargo de instruir a los niños, se empezó a notar la tendencia de borrar los sentimientos católicos cambiando las creencias de nuestro pueblo, netamente católico, por los del libre pensamiento y amor libre, divulgados por medio de los periódicos "La Siembra" "La Aurora" y "Vida y Verdad" y encaminados más tarde a las del espiritismo, hoy con mano maestra se propagan las creencias teosóficas, que los niños van tragando en pequeñas dosis, que poco a poco minan los cimientos de nuestra religión santa, amenazando destruirla con el trascurso del tiempo.

Don Roberto, que es una de las figuras principales del teosofismo, y como Jefe principal del ramo, impone su voluntad a los maestros por los medios de que dispone, usando como es natural de la persuasión, y como en ellos encuentra terreno fértil, no necesita de medios de fuerza bastándole su palabra y su mirada lánguida para atraer satélites.

Muchos maestros persuadidos o no para no caer en desgracia, prestan su coftingente; y usando del mismo artificio de Brenes Mesén, van esparciendo su savia venenosa en la juventud; y podemos asegurar que están

cosechando ya con creces la semilla esparcida en tierra virgen y apta por consiguiente para la producción.

Ya los jóvenes están en espera de nuevo Mesías, dudando por consiguiente de que nuestro Dios, que se venera en los Altares, sea el verdadero, dejando de cumplir, o cumpliendo de mala gana con los preceptos de nuestra religión.

¿Será justo que siendo la Religión Católica, la de nuestro pueblo, se trabaje por sus representantes, o delegados, para sustituirla por otra, cuyos principios no tienen más fundamento que el capricho y voluntad de un mortal?

Tiempo es ya de que los padres de familia abran los ojos, porque el mal ha tomado mucho incremento, y es preciso protestar enérgicamente contra lo que indebidamente se hace. Más tarde el mal será incurable, y como se propaga por tantos y tan efectivos medios, pronto no será posible detener sus efectos.

Debemos sí, para ser justos hacer una salvedad por lo que respecto al profesorado. Los señores don Joaquín García Monge y don Fidel Tristán, aunque liberales, según tenemos entendido, no se prestan para cooperar en la campaña anticristiana emprendida por los teosofistas, y no sería extraño que a pesar de ser de lo más sano y competente del magisterio, cayeran en desgracia ante los ojos de don Roberto.

UNO DE TANTOS

Sociales y personales

—Se encuentra delicada de salud la señorita Marta P. Quirós.

—También está bastante delicado de salud don Feliciano Arias.

—Para Panamá partirá don Abraham F. Pérez R.

—El coronel don Félix Alvarado, fué trasladado a prestar sus servicios de Puntarenas a Heredia.

—En el Guanacaste se encuentra muy delicada de salud doña Dolores Carrillo v. de Esquivel.

—Se encuentra en Cartago doña Ermelinda v. de Soto.

—De San Pablo de Puriscal estuvo entre nosotros el Presbítero Badilla.

—Estuvo entre nosotros la estimable señora doña Julia Pinto de Piñeres.

—Se encuentra delicada de salud la estimable señora doña Delfina Zamora de Ulloa. Descamos resta blezca pronto.

—De Heredia estuvo entre nosotros la apreciable señorita Teresita Magri.

—Sigue mejor la estimada matrona doña Brígida E. v. de Sáenz.

—Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros el estimado amigo don Fernando Magri.

—Restablecido se encuentra don César Arguedas. Nos alegramos

—En esta ciudad estuvieron ayer don Abraham Acosta C. y su señora doña Tina, provenientes de Santo Domingo.

—Don Daniel Herrera P. muy estimado amigo nuestro, llegó de la miña La Unión; lo saludamos.

Del Zarcero

El resultado del turno verificado el domingo último, 16 de los corrientes, produjo ₡ 1.514,00 que se invertirán en el trabajo de construcción de cielo raso y pilares de la iglesia nueva.

Se da las gracias a todos los comisionados que trabajaron por el buen resultado del turno. También se agradece sinceramente a la sociedad dramática de Laguna, su cooperación al mejor resultado pecuniario de la recaudación de fondos.

CORRESPONSAL

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feás de la piel.

Por Hispano América

Al señor don Hernán Peralta

Ayer domingo, he tenido el placer de leer su artículo de protesta a los errados conceptos, que según su parecer y saber, he lanzado contra los fueros de la verdad y de la gloria de España, nuestra madre común, siempre amada y siempre respetada; en el artículo que publiqué en este mismo diario, con ocasión de los festejos patrios el 15 de setiembre último, titulado "Clarínada", y que ha dado margen a que Ud., celoso guardador de los blasones españoles, haya escrito su bien pensado artículo de refutación, al que dedico en estos momentos toda atención y todo cuidado, con el propósito de desvanecer los cargos que Ud. tan airado me lanza.

Del modo más sincero declaro, que al trazar el ya citado artículo, motivo de sus enérgicas frases, no tuve el más pequeño propósito de herir aun del modo más leve la inmarcesible gloria de España, esa gloria de la madre siempre pródiga y noble, es demasiado grande, es demasiado luminosa y está cimentada sobre el pedestal de XX siglos de sacrificios y abnegaciones y no sería jamás mi pluma ingnara la que pudiera herir semejante monumento, que se presenta a la contemplación de las edades, cargado de laureles que matizan los girones de una bandera benemérita que cubrió al mundo todo.

Me juzga Ud. mal, al pretender que yo ofenda a España, si soy de los que creo con todo fervor, que España y sus glorias invictas, son y constituyen el patrimonio de nuestra América, que no cesará jamás de tributar a la vieja madre, el himno de amor y de gratitud a que es merecedora, y que sentimos que vibra en nuestro organismo individual, como una fuerza secreta. Pero esta secreta fuerza que nos impele a España y nos hace amarla en la colectividad de la nacionalidad, no debe en forma alguna menguar la verdad histórica de los hechos que se consumaron en los largos periodos del descubrimiento y la conquista primero y luego en aquel paréntesis de sangre en que se agitaron y desarrollaron los ideales de la gran revolución libertadora, que estalló en todo el continente como una colosal explosión de odio y rencor contra el poder español en América, y que tuvo su génesis en la espantosa tiranía, ejercida por este mismo poder absoluto y único, en el vasto continente. Y conste, que esto no lo digo yo que soy apenas un modesto esculador de libros viejos que dicen y cuentan, cómo se llevaron a cabo los magnos acontecimientos libertarios en estas regiones encantadas.

Lo afirman, lo dicen y lo prueban hasta la saciedad, autores, a los que pienso, que Ud. no podrá refutar y menos, tachar de ignorantes como lo hace hoy con mi persona; ellos son altas figuras de la mentalidad continental y más aun, algunas pertenecen a la península; y que han gastado los tesoros de su talento y su constancia en la ruda labor de la investigación histórica, por lo que creo, hemos de dar acatamiento al fruto de tales lucubraciones.

Quiero referirme tan solo al concepto histórico sobre estas cuestiones formulado por pensadores serenos y justos, y para no ser muy largo, me voy a referir tan solo a Jules Mancini, que afirma en su Tratado de Indias, entre otras apuntes, lo que transcribo: "El pueblo español estaba representado en las Indias por los conquistadores, cuya avidez, cuya cruel

dad y despotismo superaron a todo cuanto hoy podamos pensar, cuyos procederres bárbaros despertaron en los criollos muy hondos rencores que prepararon sin duda la ruina del sistema colonial aplicado por España" y luego agrega, haciendo un comentario a las fabulosas riquezas que poseían las nuevas colonias: "sería fácil imaginar cual podría ser el poderío de aquellos virreyes, verdaderos sátrapas, que gozaban de sueldos enormes y de provechos ilícitos más considerables aún" y más luego, en otro capítulo de su bella obra, se lee lo que sigue: "De sus antepasados: altivos aztecas, nobles incas, chittchas industrioses y prudentes, los indios, como más tarde fueron llamados, sin más distinción de origen, habían conservado solo su egoísmo, la decidia y la astucia, transmitidas en el fondo de una sangre que terribles hecatombes empobrecieron cada vez más."

"A las sistemáticas matanzas de los primeros tiempos de la conquista, había sucedido una servidumbre más mortífera aún" aplicándoles en una forma infamante el sistema de tributo al Rey y de mita al Gobernador, dedicándolos infuamente a los trabajos forzados y a la explotación de minas, en beneficio solo de sus amos los españoles."

A tal extremo llegaron las trágicas matanzas, que el "Gran Consejo de Indios" sabedor de los funebres sucesos y de lo que ocurría en la Tierra Firme, tuvo hondos motivos de alarma y temió muy fundadamente, que los indios de América desaparecerían del todo, si no se ponía pronto remedio al grave abuso que se cometía, y entonces, para conjurar el mal, dictó formales y serias medidas tendientes a proteger, amparar y socorrer la miserable condición de éstos.

Pero estas justas y muy humanitarias resoluciones del "Gran Consejo de Indias" que se llamaron "Estatutos" y que fueron promulgados en 1640, no se cumplieron nunca, a sabiendas del ya mencionado "Consejo" que no tuvo valor, o no quiso condenar la violación de sus estatutos, y la situación de los indios más bien empeoró que mejorar.

A tal extremo llegaron por aquellos años las feroces persecuciones, que los ya escasos habitantes indígenas que quedaban diseminados en los valles y en las serranías más remotas; que aun de estos apartados solares tuvieron que huir a más intrincados lugares unos, otros fueron callendo lastimosamente en la más desgraciada condición moral junto con sus mujeres, y otros, los más altivos y bragados, al mirar ultrajado su palenque y violadas sus mujeres, se echaron en la más desesperada lucha, que fué, dice Mancini, "el supremo esfuerzo de una raza que llegaba dolorosamente a su término", y que el bravo Tupac Amaru, quiso o pretendió defender hasta el último momento, invocando en medio de sus hijos, los manes sagrados del Padre Sol.

Sr. Peralta, hasta aquí por hoy, porque tomo en consideración la relativa estrechez de este diario que tan galantemente me ha ofrecido sus columnas para esta contestación. Mañana continuará.

Respetuosamente,

El autor de Clarínada.

NOTA: Desde la tarde del lunes tenemos en nuestro poder los artículos del autor de "Clarínada", contestando al Sr. Peralta; pero no nos ha sido posible publicarlos hasta hoy por aglomeración de material.

N. E.

Sucesos de la calle

La señora Adriana Bonilla, sufrió un síncope al entrar a una tienda. En la caída recibió un fuerte golpe que le produjo una hemorragia.

Le atendieron algunos particulares.

El menor Carlos Marín, cayó a una acequia, por el lado sur de la capital. Cuando le sacaron de allí, ya estaba a punto de morir.

Un policial sorprendió a un sujeto de apellido Aguilar, que trataba de introducirse a un establecimiento. Para ello, forzaba la puerta principal, valiéndose de una lima delgada.

A Segismundo García le robaron su portamonedas conteniendo la suma de 420 en billetes.

Cree que haya sido un individuo que se le acercara con el fin de preguntarle por un amigo.

Puros "Castro Avilés"
La marca más acreditada
Talleres Contiguo al Puente de la Fábrica
TELEFONO 773

Programa

de la solemne Consagración de San Pablo de Heredia al Sagrado Corazón de Jesús
 DIA 29

- 6 p. m. Solemnes vespers.
- 6 p. m. Rosario cantado por un coro de niños, con acompañamiento de orquesta.
- 8 p. m. Retreta. Elevación de globos. Paseo de antorchas.

DIA 30

- 5 a. m. Alegre alborada.
- 6 a. m. Misa de Comunión.
- 8 a. m. Reunión de todo el pueblo, cofrades y niños del catecismo, frente a la iglesia, para ir al encuentro de su Señoría Ilustrísima.
- 9 a. m. Solemne procesión con la Sagrada Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, la cual al llegar al pórtico del templo, será saludada por toda la parroquia y niños del catecismo, entonando la dulce estrofa de amor "Corazón Santo tú reinarás". En los ángulos de la plaza se levantarán sencillos y artísticos altares en donde se cantarán himnos adecuados al acto, por un coro de niños, acompañados por la orquesta.
- 9 y 30 a. m. Misa Semipontifical.
- 12 m. Confirma.
- 1 p. m. Partida de foot-ball por dos teams domingueños y carreras de cintas, amenizadas por la banda.
- 4 p. m. Rosario solemne.
- 5 p. m. Concierto por la excelente Filarmónica domingueña.
- 8 a. m. Gran Velada en el Salón de Catecismo.

LAS CANAS

Me intrigan los cabellos canos de una melena hirsuta.

Cuando jaspean los rizados o lacios cabellos de una mujer se me antojan los capítulos de una novela infinitamente intensa en drama.

Para unos la canosidad es emblema de sufrimiento, de esfuerzo intelectual para otros y una enfermedad para los más.

Yo no quiero las canas, las blancas canas, en su aspecto material; me obsesca su lógica aparición como restos de una potencialidad psíquica. Se me ocurre pensar que son los escombros del fantástico castillo que todos llevamos dentro del cráneo y cuyas cenizas aparecen en cantidad proporcional a la magnitud del edificio.

Son las flores del pesimismo, tal vez los brotes del dolor comprimido o quién sabe? tal vez los rastros de la crápula y del vicio. Fatal emblema desde luego.

Decir que un hombre está viejo porque encanece es igualarlo a los brutos. Las bestias también encanece. Hay que buscar las canas del humano en la conciencia, en el cerebro y el corazón para formar con ellas el ramillete del carácter. ¡Cuántos niños viejos y cuántos viejos jóvenes!

En cambio una mujer que encanece parece una flor inodora. Es que su perfume tal vez fulgura en la sonrisa de un hijo, quedó encendido al pie de una imagen, o vaga como refrescante recuerdo en la fantasía de un hombre.

Si cada cerebro es un jardín, las canas significan los pedúnculos ruinescos de multitud de ideales cuajados al riego vivificante del bien; si cada co-

razón es un templo, las canas son los humeantes arabescos del incienso que se esfuma, porque ya no hay ilusiones que aromar.

Pero medir la edad por el cabello es muy ingenuo. Hay mucho muerto entre los vivos y mucho vivo entre los muertos. Cervantes, Colón, Bolívar, Bonaparte, Miguel Angel, Hugo, Kant y muchos otros están muy jóvenes. Donde acabó la vida nació el nombre; la cabeza tuvo canas pero su recuerdo no.

Cuando miro a una cabeza vieja sin canas trasunto un corazón como un lazo tranquilo donde nunca brilló el relámpago de la tempestad.

Las canas son un adiós ante la vida y un saludo ante la muerte. Por esto a veces son invisibles y solo al Destino misterioso le es dado verlas.

Pero la cana enhiesta me la figuro un poema que habla de luchas, victorias y derrotas; de combate entre el orgullo y el amor, la ambición y el sentimiento, la materia y el espíritu; la razón y el error, la conciencia y la verdad, la voluntad y el vicio. Lucha, derrota o victoria, cada cana en este caso, es un laurel porque significa evolución y en consecuencia, carácter.

Por eso me intrigan los cabellos canos de una melena hirsuta.

Ignacio Barahona R.

Piedades de Santa Ana, 1917.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
 de JOSE AVILES (a) VALBUENA
 GRAN BARATILLO DE CARTAGO
 Calle Central lado sur
 San José Costa Rica

Se vende la Lechería Holandesa que consta de:

- EDIFICIO donde está instalada la lechería, situado frente a las oficinas de Lindo Bros.
- DOS CASAS que dan frente a las propiedades del señor Gerardo Volio T., conpuerta de calle de entrada a la Lechería.
- TERRENO DORMITORIO de las vacas situado a 50 varas de la Inspección General de Hacienda, que consta de: parte galerón, parte patio; cnbre un área de 500 metros cuadrados.
- SETENTA Y NUEVE VACAS, todas de raza holandesa y educadas a dar la leche sin ternero.
- CINCO TOROS PUROS raza Holandesa.
- UNA YUNTA DE BUEYES aperada.
- UN CABALLO Y UN MACHO aperados, para transportar leche.
- TERRENO DE PASTOS y montes para retiro de las vacas situado en Coronado, a 3 horas de San José; lindante: al Norte: propiedades del señor Enrique Colado y Lic. José J. Rodríguez; al Sur: id del señor Salvador Chacón y la señora doña Abigail v. de Brenes; al Este: id del señor Martín Vargas, y Oeste: id del señor Julio Granados. Consta de 500 manzanas más o menos; de las cuales 250 son potrero con pastos extranjeros y el resto de montaña con buenas maderas para construcción y buenas aguadas, dividido así: Potrero; Vacas, Bajo Cascajal, Socola Río, Potrero Amamanto, Potrero para terneros, Aparto de Pastos de corte, Potrero de Vacas del Alto, Potrero Canoas, Aparto Canoas, Potrero Cajón, Socola Cajón, El Iral Bella Vista, Potrero Montaña, además: un galerón y a los lados viviendas para peones; al centro 32 cuadras para vacas, chiquero de terneros, etc. Dicho galerón mide 24 varas de frente por 12 de fondo; le pasa por detrás una paja de agua grande que viene atravesando los potreros y que se utiliza para el aseo del galerón y como riego para abonar el pasto de corte. Una casa en El Irial, Bella Vista, de madera, cuatro piezas, cocina y corredores; mide 16 varas de frente por 12 de fondo y tiene también una paja de agua que corre a la orilla.

NOTA: El potrero no ha sido medido propiamente, de manera que su extensión puede ser mayor o menor de 250 mansanas; esa medida es aproximada, según cálculos hechos al ojo.

TODO LO ANTERIOR SE VENDE POR LA SUMA DE ₡ 110.000 00

Luis Fernández F.

Ya se abrió

a Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª. Entierros para pobres a precios razonables. Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia. DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14

Llegó el famoso **Champagne de MARSAT** Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros Dirija sus pedidos a Giralt Hnos. "La Geisha" San José

Alejandro Kerenski

PETROGRADO, julio 1917.—El verdadero jefe del nuevo régimen ruso ha sido Alejandro Kerenski. Miembro de Guerra, Ministro de Justicia al inaugurarse el gobierno democrático hombre de extraordinarias energías.

Kerenski, que representaba en la Duma el distrito de Saratoff, es un joven abogado que era considerado antes de la caída del Zar como jefe de los Socialistas revolucionarios. En realidad, el nombre de ese partido no era exacto, puesto que su carácter revolucionario se refería sólo al aplauso que tributaba a los atentados terroristas que se empleaban como arma contra la autocracia. Caida ésta, ese partido se declaró partidario de la acción parlamentaria y de la propaganda popular y se mostró satisfecho con la entrada de Kerenski, su jefe, al Gobierno. Su programa apenas si puede considerarse socialista, es más bien el de un partido agrario cuyos miembros son, en su mayoría, aldeanos y pequeños propietarios, y que busca una mayor distribución de la propiedad.

Kerenski ha sido el lazo de unión entre la Duma y el nuevo gobierno formado por ésta, de un lado, y del otro el turbulento y amenazante Congreso de obreros y soldados que tiene sus sesiones en Petrograd, y que ha mantenido a Rusia al borde de la dislocación.

Sólo el valor moral, la energía y el prestigio de Kerenski han podido vencer el peligro y conservar el orden público, y puede afirmarse que a su autoridad personal se debe casi todo el éxito de la revolución y el que no haya fracasado ésta de manera lamentable. En momentos críticos, Kerenski ha sabido interponer valerosamente su influencia, ha calmado los ánimos y ha impedido que se turbe la normalidad necesaria al funcionario del Gbno.

Conversé con él largo rato y me causó la más profunda impresión: sus palabras calurosas, enérgicas y apasionadas revelan un alma de fuego y

una avasalladora sinceridad, al mismo tiempo que una poderosa inteligencia. Todo en él muestra al jefe nato, al conductor de multitudes.

Por desgracia, la vida de Kerenski es precaria; padece de una tuberculosis de los riñones, y por desgracia la intervención a que lo sometieron los médicos, que conocieron demasiado tarde su mal, fué tardía; le extrajeron un riñón, pero se teme que esté el otro atacado del terrible mal y ello es causa de honda ansiedad en Rusia.

Es casi imposible hallarle un reemplazo; su prestigio impide que los anarquistas dirigidos por Gorki y Chidze, socialistas puros que sueñan con la revolución social, dominen la situación y sacrifiquen al país en aras de la utopía.

Kerenski tiene hoy treinta y cinco años; nació en Taskent, ciudad rusa del centro del Asia, y aunque de familia pobre, logró llegar hasta la Universidad a recibir en ella el grado de Doctor.

Pronto se señaló como defensor entusiasta de los pobres y de los oprimidos, y su labor en 1912 en el proceso seguido a algunos huelguistas que resistieron la presión de las fuerzas de policía, y fueron apaleadas por ésta, le ganó en toda Rusia inmensa popularidad.

Entró Kerenski a la Duma en 1913 y fué un recio adversario del Gobierno, que lo consideró siempre como a su peor enemigo. El primer grito revolucionario lo lanzó él: cuando se leyó en la Duma el Decreto de disolución del Zar, Kerenski se levantó en su banco y gritó:—A despecho de ese decreto continuaremos en nuestros puestos. Y así fué: el que tuvo que marcharse fué el Zar. Y entre los paños que encontraron los revolucionarios, se hallaba ya listo el decreto que deportaba a Kerenski a Siberia.

Es Kerenski un hombre alto, delgado, rubio, con más aspecto de inglés que de ruso. Como orador tiene

una gran fama en toda Rusia, tanto por su elocuencia como por la lógica que anima sus palabras.

Kerenski, como Ministro de Justicia abolió la pena de muerte y puso en libertad a todos los presos políticos y como Ministro de Guerra ha puesto al servicio del ejército y de la gran causa de los aliados, todas sus enormes capacidades para el trabajo. Si el mal que lo roe diera con él en tierra antes de que coronara su labor, vendrían sin duda para Rusia los más amargos días.

CRISTIAN L. LANGE.

Sarpullidos Molestos, Eruptions, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferrovin es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovin.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de

GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales establecimientos de la Republica. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Catecismo de perseverancia

Hoy, a las 4 p. m., en la Capilla del Sagrario, habrá Catecismo para señoritas por el Cauónigo señor Valenciano. El tema de la conferencia será "La Iglesia Católica."

Cognac Valdespino

Una sonrisa en cada gota

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

De San Rafael de Heredia

El sábado por la noche tuvo lugar la ceremonia matrimonial de nuestro buen amigo don Alberto Bonilla con la señorita Esperanza Salas.

Ambos contrayentes son de la casta de católicos convencidos; él por los Bonilla y Barquero y ella por ser hermana del Presbítero Moisés Salas, lo que significa que aquel será un hogar de virtudes.

La pareja fué apadrinada por nuestro estimado Jefe Político, D. Carlos Monge Ureña y su simpática hija Claudia; D. Abraham Campos y la bella María Teresa Villanea. Después de la ceremonia que fué acompañada de un Tedeum oficiado por los Presbíteros don Moisés Salas y Rafael Camacho y cantado por las señoritas Zoila Bonilla, María Campos y Maximino Campos, pasó el séquito nupcial a casa de la honorable matrona Dña. Tomasa v. de Bonilla, donde con la amabilidad que las distingue las señoras Natividad, María Bonilla, señoritas Julia, Zoila Bonilla y Mariquita Sánchez, atendieron a la numerosa concurrencia.

Entre las tarjetas de obsequios pudimos leer las siguientes: Carlos Monge Ureña, Claudia Monge Sáenz, Presbítero Rafael Camacho, Moisés Salas, Ricardo Salas, doña Ramona v. de

Bonilla, Julia Bonilla, María de Ramírez, Natividad de Sánchez, Zoila Bonilla, Juan Pacheco, María de Ulloa, Adolfo Camacho, Florencio Garita, Jenaro Vargas, Clementino Campos, Miguel Sánchez, Cristina Camacho, Adolfo Hernández, Manuel Valerio, Apolonia de Ruiz, Juan H. Hernández, J. R. Ramírez, Maximino Campos, Juan L. Vargas, Juan Salas, Secundina de Badilla, Pedro Badilla, Matilde de Hernández, Rosa Camacho, Ruperto Matamoros, Susana de Vincenzi, Julio García, María de Rodríguez, Herminia de Salas, Víctor M. Ruiz, María García, Carlos Arguedas, José Villalobos, Raimundo Villalobos, Estrella Rodríguez, Rosalina de Bonilla, Fabio Bonilla y otras muchas que no recordamos, así como también varios telegramas de felicitación.

Los muchos obsequios y la numerosa y selecta concurrencia que honró este solemne acto demuestran el aprecio y estimación con que se distingue tanto a los contrayentes como a sus familias. Por el orden y suntuosidad, esta fiesta hará época en este pueblo.

Que Dios derrame sus bendiciones en el feliz hogar.

UN AMIGO

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concierne para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 27. Jueves.—Santos Cosme y Damián, hermanos mártires; y Santos Adolfo y Juan, mártires.—La Misa y oficio divino son de Santos Cosme y Damián, con rito doble y color encarnado.—Según opinión de San Gregorio Turonense, los Santos Cosme y Damián fueron gemelos y de familia noble y distinguida. Profesaron la ciencia médica, cuidando no sólo de curar los cuerpos de los enfermos, sino también de ganar sus almas para Dios. Fué tan grande su caridad y desinterés, que los griegos los llamaban *Anargyros* que quiere decir hombres sin dinero. La fama de su reputación dió ocasión a su martirio pues sabiendo Lisias, Prefecto de los Emperadores Diocleciano y Maximiano, que Cosme y Damián eran cristianos, los mandó poner en el tormento, y por último, ser asettados, con lo cual ganaron la corona del martirio el día 27 de Setbre. del año 285.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Fidelina Porras, San José. Dolores Castro, San José. José J. Salazar, San José. Josefa Muñoz, San José. Emilio Granados, San José. Isaac Sánchez, San José. Estiberto Barrantes, Las Pavas. Adelia Barrantes, Las Pavas. Juan Esquivel, Puntarenas. Trinidad Cedeño, Puntarenas. Gregorio Alfaro, Naranjo. Orfilia Granados, Moravia. Clodoveo Arias, La Balsa. Jenaro Sánchez Orotina. Nereo Fonseca, Guaitil. Josefá Bermúdez, Escasú. José Solano, La Uruca. Dolores Salas, Sto. Domingo. Juan Delgado, Turrialba. Ramón Jovel, Cascajal. Eugenio Picado, Puriscal. Juan Salas, Atirro. Jesús Méndez, Juan Vías.

SALIDAS

José María Rivera, San José. Antonio Delbó, San José. Juan Bta. Masís, San José. Pedro Sandi, Cascajal. Anita Sandi, Cascajal. Juana Escalante, Guadalupe. Juan Calderón, Puriscal. Ramón Ramírez, La Uruca. María Campos, Tibás. Guido Bermúdez, Coyolar.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDO juego nuevo de cedro para dormitorio: tocador, ropero, mesa noche, cama con resorte, colchón, colchoneta.

John Stahl

50 v. sur, frente Botica Española.

VENDO Una bonita propiedad para vivir una familia o para veranear.

Son tres fincas bien atendidas, con regular cosecha, cada una frente a la otra, en Turres,

(San Isidro de Hetedja) forman las 3 como 10 manzanas de café y 3 más o menos entre potreros, cañalitos, milpas y dos casas.

Doy todo en \$12.500.00.

José J. Benavides

Heredia

HORTALIZA LECHERIA. ENGORDO.

Como no puedo personalmente atenderlo vendó potrero de 50 manzanas; bien poblado de pastos; aguas inmejorables; buenos abrigos, camino carretero; a caballo 2 horas de esta ciudad. Hay casita con familia; más de 10 manzanas planas para cualquier cultivo.

Lo doy en \$4.500.00

José J. Benavides

Heredia

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

PROXIMO TRASLADO

La Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos